

Ecole d'Aubignosc

COMPTE-RENDU DU TROISIEME CONSEIL D'ECOLE- Année scolaire 2022-2023

Le 13 juin 2023

Étaient présents :

❖ Les enseignants de l'école d'Aubignosc :

Mme Hélène LEVY-FALK, directrice

Mme Mélanie MONFRIN, adjointe

M. Bruno FRANCOZ, adjoint

Les représentants de la mairie d'Aubignosc :

Mme Laïla MOUFTI, secrétaire

M. René AVINENS, maire d'Aubignosc

Mme Elisabeth SECHEPINE, élue déléguée aux affaires scolaires

Les représentants des parents d'élèves :

Mmes Élodie JUHEL, Céline PHILAUT, Aurore RODRIGUEZ, M. Benjamin SECHEPINE

Étaient excusés :

M. Pierre Buysschaert, Inspecteur de l'Éducation Nationale de la circonscription de Sisteron

M Clément DUCHOSSOY, représentant des parents d'élèves

La séance débute à 17h30 à l'école d'Aubignosc.

1) Présentation de la nouvelle équipe pédagogique à la rentrée 2023

A la rentrée prochaine, Monsieur Bruno FRANCOZ quittera son poste. A ce jour, nous ne connaissons pas le nom de la personne nommée.

Les parents en seront informés dès que possible.

2) Effectifs du RPI et répartition pour la rentrée 2023

Au 13 juin 2023, sur l'ensemble du RPI :

9 PS

13 MS

11 GS

17 CP

18 CE1

11 CE2

15 CM1

9 CM2

Total RPI : 103

Les enseignants de Châteauneuf et Aubignosc proposent la répartition des élèves suivante :

Ecole de Châteauneuf :
9 PS + 13 MS = 22
11 GS + 8 CP = 19

Ecole d'Aubignosc :
matin
9 CP + 9 CM2 = 18
18 CE1 + 5 CE2 = 23
6 CE2 + 15 CM1 = 21

Cette répartition permet d'avoir un effectif par classe équitable. Cependant, elle nécessitera une gestion stricte du temps les après-midis lors des décloisonnements ainsi qu'une gestion matérielle non négligeable.

Les enseignants du RPI réfléchissent à des critères pour constituer les classes, critères tels que mixité filles/garçons, diversité des profils scolaires, problèmes comportementaux des élèves et tensions entre élèves, fratrie, lieu de domiciliation.

Les parents seront informés de la classe dans laquelle sera leur enfant avant la rentrée.

La répartition proposée ci-dessus n'est pas fixée et est susceptible d'être modifiée en fonction de l'évolution des effectifs.

3) Bilan des actions menées et présentation des projets en cours et à venir

Bilan des actions menées :

- Intervention du Réseau d'Aide Spécialisé de l'Education Nationale (RASED) dans la classe de CM pour travailler sur l'empathie puis, à partir de 09/05, mise en place du plan PHARE pour prévenir et lutter contre le harcèlement scolaire (3 séances).
- Semaine du « Savoir Rouler à Vélo » (SRAV) du 03 au 07/04 dans la cour de l'école et sur le city stade. Divers parcours ont été mis en place afin d'affiner les pratiques, améliorer l'aisance à vélo, travailler tous les aspects du déplacement à vélo. Les élèves ont pu valider certains blocs de ce dispositif national. Le bilan de ce cycle est très positif.
- Le 07/04 pour les CM, ateliers foot dans le but de faire découvrir la section « Foot Féminin » en 6^e au collège Paul Arène. Une élève s'est inscrite à cette section pour la rentrée prochaine.
- « ANIM'Athlé » (journée athlétisme) le mardi 11/04/23 au stade de Peipin avec les 18 GS de Châteauneuf. Les enfants répartis en équipes multi niveaux ont tourné sur

divers ateliers/jeux basés sur l'athlétisme.

- Intervention de la Maison Régionale de l'Eau pour les CE2 et CM1/CM2 afin de sensibiliser les élèves aux risques des barrages hydroélectriques.
- Séjour à Volonne du 22 au 23 mai et du 25 au 26 mai. Les CP et CE1 se sont rendus à la base nautique de Volonne en bus. Les CE2 et CM y sont allés en vélo le lundi matin et le jeudi matin et sont rentrés en vélo à l'école le mardi fin d'après-midi et vendredi fin d'après-midi. Les CE1, CE2, CM1 et CM2 ont dormi 2 nuits au camping dans des bungalows sous la surveillance de parents.

En plus du vélo, les enfants se sont initiés à la voile, au canoë, au paddle et au pédalo.

Le bilan est positif. L'équipe enseignante remercie les parents qui se sont impliqués pour le bon déroulement de ce séjour ainsi que la mairie pour son aide au transport des vélos des CP et CE1 ainsi qu'au stockage des vélos des CE2 et CM.

- Initiation au rugby pour les 3 classes tous les jeudis matin du 04/05 au 29/06.
- Présence des élèves de CM1 et CM2 à la commémoration de la guerre d'Indochine le 09/06.

Présentation des projets à venir :

- Visite du collège Paul Arène de Sisteron pour les CM2 le jeudi 14/06.
- « L'USEP fait ses jeux » (jeux sportifs dans le style J.O basés sur le handi-sport) le vendredi 23/06 à AUBIGNOSC. Accueil des 18 GS.
- « Promenons-nous dans les bois » le lundi 26/06 : journée de jeux et randonnée organisée par l'USEP. Accueil des 18 GS.
- Kermesse le vendredi 30/06, à 18h, dans la cour de l'école d'Aubignosc et sur le city, organisée par l'APE.
- Pour l'année scolaire prochaine, l'école travaillera avec l'association « Plus Fort » afin de sensibiliser les enfants sur le « vivre ensemble », et intervenir sur la prévention des violences et le harcèlement dans le milieu scolaire. L'école s'engage sur ce projet pour les deux prochaines années scolaires, afin d'effectuer un travail au long cours, et de suivre les enfants qui ont travaillé sur ce thème.

4) Aménagement de la partie en herbe de la cour

L'espace en herbe a été agrémenté de rondins. Cet espace vert est beaucoup utilisé par les enfants lors des récréations, pour des activités gymniques, et les rondins pour s'asseoir, pour marcher dessus à la manière d'un parcours.

5) Association des écoles : bilan financier

Présentation de l'état des différentes actions menées sur l'école : photos de classe, tombola, cotisations des familles à la coopérative scolaire et bilan complet du séjour à Volonne.

Le détail est fourni en annexe.

Le bilan financier global de la classe de découverte à Volonne est déficitaire.

Le montant de la coopérative scolaire à la fin de l'année scolaire sera inférieur au montant du début d'année.

Des actions sont à envisager pour rapporter de l'argent sur la coopérative scolaire.

6) Organisation de la cantine

Aux précédents conseils d'école, il avait été signalé que les repas à la cantine étaient très bruyants, les enfants y étant très nombreux.

Afin que la cantine puisse proposer deux services, et alléger le nombre d'enfants présents en même temps dans les locaux, les horaires de l'école d'Aubignosc doivent être modifiés.

Le premier service concernerait les élèves d'Aubignosc, de 11h30 à 12h15, et le second service les maternelles, à partir de 12h15, jusqu'à 13h.

Pour l'école d'Aubignosc, les horaires scolaires doivent être modifiés comme suit :

Matin : accueil à 8h20, classe de 8h30 à 11h30

Après-midi : accueil à 13h05, classe de 13h15 à 16h15

Cette modification des horaires est votée en conseil d'école.

L'avis du conseil d'école (8 votants) est favorable à ce changement d'horaires à la majorité.

Cette solution est provisoire, dans l'attente d'une création de cantine sur la commune de Châteauneuf Val Saint Donat, et pour répondre à l'urgence de la situation actuelle à la cantine.

L'équipe enseignante fait remarquer que le raccourcissement de la matinée d'enseignement n'est pas bénéfique pour les apprentissages scolaires, il serait préférable d'allonger les matinées et raccourcir les après-midis.

7) Exercices de sécurité

Un exercice de sécurité « confinement » aura lieu prochainement.

8) Travaux divers

L'équipe enseignante souhaiterait l'installation d'un évier de collectivité dans les sanitaires « adulte » afin de pouvoir nettoyer les pinceaux ou la vaisselle plus facilement.

Un second tableau d'affichage serait nécessaire afin de pouvoir afficher les documents réglementaires en totalité, surtout en début d'année.

Dans le bureau de direction, des panneaux supplémentaires d'affichages (en liège ou autre)

seraient nécessaires.

9) Questions soulevées par les délégués de parents d'élèves

Les représentants des parents d'élèves n'ont pas fait part de questions qui leur ont été rapportées par les parents d'élèves.

La séance est levée à 20 heures.